

Antrag Nr. 21-F-55-0009

Die Linke

Betreff:

Perspektive des Stadtmuseums post Coronam
-Antrag von DIE LINKE. Stadtfraktion vom 23.06.2021-

Antragstext:

Wie für alle Museen und die allermeisten Kultureinrichtungen bedeuteten und bedeuten immer noch die Einschränkungen unter Corona eine immense Belastung. Die Beziehung zwischen Museen und Bürgerschaft wurde massiv gestört. Für alle geht es um einen schnellen Weg aus der Krise. Dieser ist einerseits abhängig vom pandemischen Geschehen und hierzu erforderlichen Maßnahmen, zum anderen aber auch von der politischen Unterstützung für die Kultur. Finanzielle Kompensationen sind dringend erforderlich, aber alleine nicht ausreichend.

Eine wichtige Kultureinrichtung der Landeshauptstadt Wiesbaden ist ihr Stadtmuseum. Dieses ist bekanntlich unter unzureichenden Bedingungen unterirdisch untergebracht. Der Ausschuss für Schule, Kultur und Städtepartnerschaften hat sich mit der Situation des Stadtmuseums in den letzten Jahren wiederholt beschäftigt.

Nun gilt es, den "Re-start" des Stadtmuseums zu unterstützen und darüber hinaus eine Perspektive für das Stadtmuseum zu entwickeln. Ein großes Manko des Stadtmuseums ist das Fehlen von adäquaten Räumlichkeiten, die auch größere Sonderausstellungen mit wertvollen, empfindlichen Leihgaben ermöglichen. Diesem Mangel könnte durch die (temporäre) Bereitstellung von zusätzlichen Räumlichkeiten begegnet werden.

Der Ausschuss wolle deshalb beschließen:

Der Magistrat möge prüfen, welche zusätzlichen Räumlichkeiten dem Stadtmuseum zeitnah zur Verfügung gestellt werden können, vor allem um Sonder- und Wechselausstellungen zu ermöglichen, die im Marktkeller nicht machbar sind.

Hierzu sollte auch kurzfristig geklärt werden, ob der "Hygieia-Saal" in den Kulturhaus-Kolonnaden zur Verfügung gestellt werden könnte, der von Beschaffenheit und seiner Lage am Staatstheater und Kurhaus - auf der "Kultur- und Museumsmeile" Wiesbadens - für diesen Zweck als besonders prädestiniert erscheint.

Die für die Nutzung des Hygieia-Saals erforderlichen Schritte sollten bis zur nächsten Sitzung des Ausschusses am 16. September 2021 geklärt werden, damit dem Ausschuss in der Sitzung berichtet werden kann und weitere Schritte folgen.

Wiesbaden, 23.06.2021